

Espinoza fue el senador que más se acercó a la derecha y Moreira se aproximó a la izquierda

POLÍTICA. En su Radiografía al Senado 2023, el Instituto Res Publica analizó el comportamiento de los miembros de la Cámara alta considerando sus votaciones en el último periodo legislativo.

Carlos Ilabaca
 carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

De los tres senadores que representan a la Región de Los Lagos en la Cámara alta, Fidel Espinoza (PS) se convirtió en el parlamentario que más se acercó a la derecha en el último año, según consigna el informe Radiografía al Senado 2023 que dio a conocer el Instituto Res Publica, el cual midió el comportamiento legislativo de los congresistas en función de sus votaciones en el último periodo.

De hecho, de acuerdo al documento, el parlamentario socialista experimentó el cambio más significativo en su posición política al pasar del puesto 22 en 2022 al tercer lugar en proximidad con la oposición en 2023, detrás de los senadores Ximena Rincón y Matías Walker, ambos ex DC.

Por su parte, de los legisladores de la Región de Los Lagos, el senador Iván Moreira (UDI) tuvo una leve aproximación hacia la izquierda, al pasar del puesto 12 a la octava posición en el ranking de cercanía con el oficialismo. Mientras que Carlos Ignacio Kuschel extremó su posición hacia la derecha al pasar del puesto 19 al 23.



SENADOR FIDEL ESPINOZA (PS).



SENADOR CARLOS IGNACIO KUSCHEL (RN).



SENADOR IVÁN MOREIRA (UDI).

FOTOS: AGENCIA UNO

que de la izquierda su distancia es de 0,253. En el ranking de los senadores de oposición, Moreira apareció en la novena posición.

“Más allá de los estudios que puedan analizar nuestro comportamiento en el Senado y vincularlo más hacia ideas de derecha o izquierda, lo relevante es cómo nuestro comportamiento en el Congreso se traduce en proyectos de ley que repercuten en la calidad de vida de los chilenos. Nosotros hemos entendido que las necesidades de las personas no tienen color político y en ese sentido, si un proyecto de ley es bueno y será una real ayuda, no tenemos ningún complejo en votar juntos con la izquierda. Chile no se divide entre quienes son de derecha o de izquierda, Chile necesita unidad, especialmente en momentos tan difíciles como los que vivimos”, respondió Moreira, quien resaltó que en su caso siempre ha actuado con “consecuencia y coherencia”.

MÁS DERECHIZADO

Finalmente, el senador Carlos Ignacio Kuschel fue el que más separación tuvo con la izquierda al aparecer en el puesto 23 del ranking. El informe le asignó un indicador de distancia con el oficialismo de 0,306, mientras que con su propio sector fue de 0,086.

“Esto es sólo sentido común. Yo voto como economista y como campesino también, porque dicen que es de derecha votar por no hacer los retiros, cuando los retiros son una ruina y cualquier gallo de izquierda o derecha que sepa teoría económica, que sepa historia económica y que tenga algo de experiencia, se habría dado cuenta que eso no era bueno. También voté a favor del lucro en educación y en este momento no se están construyendo escuelas y tenemos a niños fuera del sistema, porque está prohibido que los privados hagan escuelas y el gobierno no las hace nunca; y cuando lo hace se declara desierto, todas las bases mal hechas. Entonces, ¿en qué mundo estamos?”, comentó.

DERECHA SE COHESIONA

El informe analizó las 589 votaciones realizadas entre el 11 de marzo de 2023 y el 30 de enero de 2024.

Entre sus conclusiones generales destacan que la polarización entre la izquierda y la derecha aumentó un 14% en el periodo, mientras que en el

año 2023, la izquierda experimentó un declive en su cohesión, en contraste con la derecha que fortaleció su estructura. En relación con el año 2022, la unidad interna de la izquierda disminuyó un 17%, mientras que la derecha experimentó un aumento del 37% en su nivel de cohesión.

Álvaro Iriarte, director de Contenidos del Instituto Res Publica, explicó que para llegar a estos resultados se le otorgó un indicador numérico a las votaciones de los senadores y así establecer relaciones matemáticas de mayor cercanía o distanciamiento con su sector político.

“La métrica de distancia ocupada es Manhattan, la cual vale 0 si hay una total concordancia en los votos y vale 1 si hay total discrepancia. Por

ejemplo, si entre dos senadores la distancia es 1, significa que cuando uno vota a favor, el otro lo hace en contra. Con todo lo explicado anteriormente, se obtiene el ranking de los senadores, donde se especifica quiénes son más cercanos o más lejanos tanto a la izquierda como a la derecha de acuerdo a sus votaciones”, detalló.

Iriarte puntualizó que este informe busca entregar más información a la ciudadanía en torno al comportamiento de sus parlamentarios, sobre todo en una época donde la principal queja de los electores es que los parlamentarios dicen una cosa en sus discursos y redes sociales, pero hacen otra al votar en el Congreso. “Entonces, este es uno de tantos mecanismos posibles para ver el comportamiento de las autori-

dades elegidas por votación popular”, enfatizó.

GIRO HACIA LOS POLOS

Al ordenar los resultados obtenidos, Fidel Espinoza aparece con un indicador de 0,061, que representa su distancia con la izquierda, versus un 0,209 de distancia con la derecha. Al realizar un ranking, el parlamentario PS figura en tercer lugar con mayor cercanía con la oposición.

“La verdad que estoy bastante sorprendido porque mis votaciones van en una línea bastante concordante con el gobierno. Solamente dos veces en dos años he votado en una línea distinta al gobierno: el Tratado del TPP11 y la nominación del fiscal nacional. En todas las otras leyes he tenido la misma línea que el gobierno.

Ahora, si me colocan en ese ranking porque yo he apoyado las leyes de Estado de Excepción, las leyes de seguridad, no me arrepiento en absoluto. Estamos viviendo una crisis de seguridad tremenda en el país y si hay que votar porque tengamos en la zona de La Araucanía mayor seguridad, con estado de excepción y sus ampliaciones, lo voy a votar siempre a favor; a diferencia de lo que pasa con otros actores políticos de izquierda más radicalizados que votan en contra y no quieren que salga adelante ninguna ley de seguridad. No hay otra lógica para explicar un ranking que me catalogue en esas características”, aclaró Espinoza.

El senador Moreira aparece en el mismo informe con un indicador de cercanía con su sector político de 0,048, mientras

3er puesto en ranking

de senadores de izquierda que más se acercaron a la derecha obtuvo Espinoza.

9o puesto en ranking

de senadores de derecha que más se acercaron a la izquierda ocupó Moreira.